
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, dem 28.04.2020 

in der Fahrzeughalle des Feuerwehrgerätehauses, 
Bönebütteler Damm 90, 24620 Bönebüttel 

 
 
Beginn: 19:31 Uhr Ende: 20:17 Uhr 
 
anwesend: 
 
Bürgermeister  Herr Jürgen Meck 
  
Gemeindevertreter  Herr Rolf Klein  

Herr Jörg Christophersen 
  Herr Ernst Gawlich 

Herr Christian Harms-Biß  
  Herr Norman Finger 
  Herr Olaf Lentföhr 

Frau Birgit Wriedt 
Herr Andreas Wengrzik-Nickel 
Herr Jan Stölten  
Herr Thore Biß 
Herr Olaf Hufenbach 
Herr Jürgen Borrmann 

   
   
Bürgerliche Mitglieder  Frau Frauke Stamer 

Frau Gisela Kummerfeldt 
   
  
außerdem anwesend  Herr Wolfgang Weede (Senioren) 

Herr Dirk Kock Rohwer (FFW) 
Herr Ralf Seiler (HC)  

   
 
von der Verwaltung  Herr Halkard Krause 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 4.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.02.2020 
  
 6.  Information über die am 25.02.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 9.  Einwohnerfragestunde II 
  
 10.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
 
 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Mit einem Hinweis auf die besonderen gesellschaftlichen und räumlichen Umstände auf-
grund der Pandemie, eröffnet der Bürgermeister die Sitzung um 19:31 Uhr. Er begrüßt 
insbesondere Herrn Kock – Rohwer, welcher die Örtlichkeit zur Verfügung stellt, die an-
wesenden Bürger, die Gemeindevertretung, Herrn Seiler von der Presse und die Verwal-
tung.  
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Die Gemeindevertretung ist beschlussfä-
hig, da alle 13 Gemeindevertreter zugegen sind.  
 
Herr Meck bittet nun die Anwesenden sich zu erheben und im Rahmen einer feierlichen 
Rede des am 07.03.2020 verstorbenen Herrn Hans Kruse zu gedenken.  
 
Der Bürgermeister würdigt mit treffenden Worten das politische, gesellschaftliche und 
persönliche Engagement des Verstorbenen, indem er einen kurzen Abriss seiner zahlrei-
che Ämter, als Gemeindevertreter, Mitglied der UWG, der Freiwilligen Feuerwehr und im 
Sportverein gibt. 
 
Die guten Vorschläge und die sachliche Kritik des Herrn Hans Kruse wurden allseits hoch 
geschätzt. Der Saal verstummt für eine Schweigeminute.  
 
Im Anschluss gratuliert Herr Meck den Herren Harms - Biß und Borrmann nachträglich 
zum Geburtstag. 
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 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

 
Herrn Meck liegen zwei dringende Punkte vor, welche der heutigen Tagesordnung noch 
hinzugefügt werden müssen.  
 
Zum einen liegt ein Antrag des Sportvereins auf einen Zuschuss zur neuen Flutlichtanlage 
vor, welcher unter TOP 9 im öffentlichen Teil beraten werden soll und zum anderen soll 
unter dem neuen TOP 13 im nichtöffentlichen Teil über eine dringende Vergabeangele-
genheit entschieden werden.  
 
Alle nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die folgende, geänderte Tagesordnung:   

Tagesordnung: 

öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 4.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.02.2020 
  
 6.  Information über die am 25.02.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 9.  Antrag des SV Bönebüttel - Husberg 

 
10. Einwohnerfragestunde II 
  
11. Verschiedenes (öffentlich) 

 
  
nichtöffentlichen Teil  
 
12. Niederschrift über die am 25.02.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit berate-

nen Tagesordnungspunkte 
 

13. Vertrags- und Vergabeangelegenheiten 
 

14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 

14.1 Bauanträge 
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15. Mitteilungen  (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 
 

16. Verschiedenes (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 13 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Dem Beschluss zu TOP 2 folgend schlägt Herr Meck vor, die Tagesordnungspunkte 12 bis 
16 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 12 bis 16 unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 13 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 4 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Herr Weede meldet sich zu Wort und dankt der Feuerwehr herzlich für die Beschaffung 
von Schutzmasken für die Senioren der Gemeinde.  
Bei Bedarf können diese nun verteilt werden, man möge ihn ansprechen.  
 
 
 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.02.2020 

 
Einwände gegen die Niederschrift vom 25.02.2020 werden nicht erhoben; sie gilt somit 
als gebilligt. 
 
 
 6 . Information über die am 25.02.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 
 
Zu TOP 17 - Vertrags- und Vergabeangelegenheiten - wurde folgender Beschluss unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 
 

Die Gemeindevertretung beschließt, die Fa. Küchen Schneider mit der Anschaffung 
und dem Einbau neuer Küchenmöbel und -geräte für den Kindergarten zum Ange-
botspreis zu beauftragen.  
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Hier ergänzt Herr Meck, dass es durch weitere Preisverhandlungen, Verzicht und Ände-
rungen gelungen ist, den Angebotspreis noch etwas abzusenken. 
 
Zu TOP 17.1 bis 17.3 - Umbau Kindergarten, Auftragsvergabe an die weiteren Gewerke - 
wurden folgende Beschlüsse unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 

 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Vergabe der Elektroarbeiten an 
die Fa. Krabbe E – Technik GmbH zum Angebotspreis.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Vergabe der Malerarbeiten an 
die Fa. Willy Rix GmbH zum Angebotspreis.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Vergabe der Arbeiten der Ge-
werke Heizung, Lüftung Sanitär Elektroarbeiten an die Fa. Tietgen Haustechnik 
GmbH zum Angebotspreis. 

 
Zu TOP 17.4 - Vergabe der Anschaffung und Aufstellung neuer Spielgeräte auf öffentli-
chen Spielplätzen - wurde folgender Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fasst: 

 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Vergabe der Anschaffung, Auf-
stellung und Montage der Spielgeräte für die Spielplätze „Wittenfördener Weg“ 
und „Zum Bruch“ an die Fa. Westfalia - Spielgeräte zum Angebotspreis. 
 

Zum Zeitpunkt der Aufstellung erwähnt nun der Bürgermeister, dass diese in der nächs-
ten Woche erfolgen soll.  

 
Zu TOP 17.5 - Beschaffung von Wohnraum für Asylsuchende - wurde folgender Beschluss 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 
 

Die Gemeindevertretung stimmt der Anmietung von Wohnraum für Asylsuchende 
in der Plöner Chaussee 12 nachträglich zu.  

 
Zu TOP 17.6 - Pachtangelegenheiten  - wurde folgender Beschluss unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit gefasst: 
 

Die Gemeindevertretung stimmt der weiteren Verpachtung der Fläche am Oberg 
für den Zeitraum 01.03.2020 – 31.12.2020 an den bisherigen Pächter zu.  

 
Zu TOP 18.1 – Bau- und Grundstücksangelegenheiten, Bauvoranfragen – wurden folgen-
de Beschlüsse unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 
 

Die Gemeindevertretung erteilt einstimmig das gemeindliche Einvernehmen für ein 
Bauvorhaben an der Plöner Chaussee 91. 
 
Die Gemeindevertretung erteilt auch anderen Bauwilligen einstimmig das ge-
meindliche Einvernehmen für das Bauvorhaben an der Plöner Chaussee 91, unter 
der Bedingung, dass eine Hauptdachneigung von höchstens 28 ° eingehalten wird. 
 
Dann stimmt die Gemeindevertretung einer dritten Bauvoranfrage für ein Bauvor-
haben an der Plöner Chaussee 91 mehrheitlich zu und erteilt das gemeindliche 
Einvernehmen.  
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 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-
tung 

 
Mitteilung des Bürgermeisters: 
 

Der Erste stellvertretende Bürgermeister, Herr Jan Stölten hat am 10.04.2020 
seinen Rücktritt erklärt. Die CDU – Fraktion wird zu gegebener Zeit einen Nachfol-
ger vorschlagen.  
 
Zu den wirtschaftlichen Folgen der Coronakrise hat Herr Meck ein längeres Schrei-
ben hinsichtlich der Auswirkungen auf den Gemeindehaushalt verfasst. Er bitte um 
verstärkte Haushaltsdisziplin, da die finanziellen Auswirkungen für die Kommune  
noch nicht genau bezifferbar sind. Es ist mit erhöhten Ausgaben und Steuermin-
dereinnahmen zu rechnen. Alle nicht unbedingt erforderlichen Ausgaben sollten 
aufgeschoben werden. Der Vertreter der Presse wird gebeten, entsprechend zu 
berichten. 
 
Ferner soll auch die Stelle des Gemeindeboten zunächst nicht nachbesetzt werden, 
Herr Meck wird die Aufgaben einstweilig übernehmen.  
 
Dann gibt es eine Veränderung bei der gemeindlichen Wohnung in der Plöner 
Chaussee 103. Die langjährige Mieterin hat gekündigt und wird zum 30.04.2020 
aus dem Mietverhältnis entlassen. Alsbald soll über die weitere Verwendung der 
Mietsache entschieden werden.  
 
Bedingt durch die Coronakrise musste der Schulbetrieb ab 16.03.2020 eingestellt 
werden. Um eine weitere Beschäftigung der Reinigungskräfte abzusichern, hat 
Herr Meck zunächst eine komplette Grundreinigung veranlasst und das Personal 
danach bis Ende März unter Fortzahlung der Bezüge beurlaubt.  
Ab April sollen Minusstunden auflaufen, welche aber nur zur Hälfte angeschrieben 
werden. Der Lohn wird zunächst weiter gezahlt. Vereinbart ist, dass die hälftigen 
Minusstunden bis Jahresende ausgeglichen werden.  
 
Im Kindergarten findet nach der Totalschließung wieder eine Notbetreuung in ei-
ner Kleingruppe statt.  
 
Der Betreuten Grundschule ist es nach der Schließung gelungen, die Personalkos-
ten für März 2020 aus eigenen Mitteln zu bestreiten. Ab April wurde Kurzarbeit 
beantragt. Die Zahlungen der Arbeitsagentur werden von der Betreuten Grund-
schule bis auf 90 % aufgestockt, Herr Meck stellt die Zahlung gemeindlicher Zu-
schüsse anheim. Dazu müssen aber noch Gespräche mit den Beteiligten geführt 
werden.   
 
Ab 27.04.2020 hat die Fahrbücherei wieder den Dienst aufgenommen.  
 
Abschließend erwähnt der Bürgermeister, dass das Vogelschießen und der Hus-
berger Zehnkampf in diesem Jahr leider pandemiebedingt ausfallen müssen.   

   
Herr Harms-Biß stellt eine Frage zur Zahlung der Kitaelternbeträge, welche von Herrn 
Meck dahingehend beantwortet wird, dass die Zahlungen für April noch eingezogen und 
ab Mai gestoppt worden seien.    
   
Mitteilungen aus dem Haupt- und Finanzausschuss: 
 

Herr Biß berichtet, dass die Ausschusssitzung am 21.04.2020 ausgefallen 
ist. Alle unabweisbaren Themen befinden sich auf der heutigen Tagesord-
nung.    
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Mitteilungen aus dem Bau- und Planungsausschuss: 
 

Herr Klein teilt ebenfalls mit, dass die Sitzung des Bau- und Planungsaus-
schusses am 14.04.2020 coronabedingt ausgefallen ist.  
Dann fasst er die Fertigstellung der bereits beauftragten Arbeiten zusam-
men.  Dabei geht der Ausschussvorsitzende insbesondere auf den Knickwall 
am neuen Feuerwehrgerätehaus, die Pflasterung des Fußweges am Böne-
bütteler Damm und Planierung des Radweges am Tasdorfer Weg ein.  
 

Herrn Lentföhr ergänzt, dass am 29.04.2020 die Estricharbeiten im Kindergartenanbau 
beginnen und auch der sonstige Ausbau planmäßig verläuft. Er geht davon aus, dass die 
Bauarbeiten bis Ende Juli abgeschlossen sind.   

 
Außerdem teilt Herr Klein mit, dass die Sanierung der Brücke „Brammer 
Weg“ am 18.05.2020 beginnt.  

   
Mitteilungen aus dem Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschuss:  
 

Herr Gawlich gibt bekannt, dass seit der letzten Gemeinderatssitzung keine 
Sitzung des Kindergarten-,  Schul-, Sport- und Sozialausschusses stattge-
funden hat. Über die geplante Aufstellung der neuen Spielgeräte hat der 
Bürgermeister bereits unter TOP 6 berichtet. Die alten Spielgeräte wurden 
entfernt.  
 

Mitteilungen der Verwaltung: 
  

Herr Krause macht krisenbedingt auf personelle Engpässe, Unterbrechung 
der Zuarbeit und längere Bearbeitungszeiten bei der Stadtverwaltung auf-
merksam. Um Verständnis wird gebeten.        

 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes meldet sich Herr Harms–Biß zu Wort und thema-
tisiert einen schweren Verkehrsunfall in der scharfen Kurve des Tasdorfer Weges Fahrt-
richtung Bönebüttel. Herr Meck regt eine sachgerechte Beratung im Bau- und Planungs-
ausschuss an.  
 
Nun fragt Herr Stölten nach der Jahresrechnung 2019, welche ursprünglich im Haupt – 
und Finanzausschuss beraten werden sollte. Dazu verweist die Verwaltung auf die kri-
senbedingte Personalsituation.  
Die Jahresrechnung 2019 wird der Gemeinde sobald leistbar, zur Beratung und Be-
schlussfassung vorgelegt. Dazu werden gegebenenfalls auch gesonderte Sitzungstermine 
anberaumt.  
 
Für die fachliche (botanische) Prüfung der Rechnung für die Herstellung des Knickwalls 
bittet Herr Lentföhr um die Unterstützung landwirtschaftlich erfahrener Gemeindevertre-
ter, worauf Herr Klein spontan seine Hilfe zusagt.  
 
 
 9 . Antrag des SV Bönebüttel - Husberg 

 
 
Der Bürgermeister führt mit erläuternden Worten in den Tagesordnungspunkt ein und 
beschreibt die geplanten Sanierungs- und Erweiterungsmaßnahmen für die Flutlichtanla-
ge. Eine erste Kostenschätzung geht von einem Volumen von rund 24.500,- € aus. 
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Zur Finanzierung sollen zu je 20 % Fördergelder des Landessportverbandes und des Krei-
ses Plön beitragen. Durch den Verein werden 3.000,- € in Eigenleistung und 6.000,- € 
durch Eigenkapital erbracht. Auf die verbleibenden rund 5.000,- € bezieht sich der Zu-
schussantrag an die Gemeinde, über welchen Herr Meck sodann abstimmen lässt.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Gewährung eines Zuschusses für die neue Flut-
lichtanlage des Sportplatzes i. H. v. 5.000,- €. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 13 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Im Antragsverfahren für die Fördergelder ist Herrn Butenschön aufgefallen, dass die Nut-
zungsverträge für die Sportflächen im nächsten Jahr auslaufen. Es handelt sich um ins-
gesamt vier Verträge.  
Herr Meck und Herr Butenschön plädieren für eine Fortschreibung der vertraglichen Ver-
einbarung noch in diesem Jahr, welche möglichst in einem Vertrag zusammengefasst 
werden sollte.  
 
Der Bürgermeister regt zunächst eine Beratung im Haupt- und Finanzausschuss an.  
 
 
10 . Einwohnerfragestunde II 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 11 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes informiert Herr Meck über eine den Stichweg 
zum Husberger Moor betreffende Beschwerde. Da sich der Stichweg im Gemeindeeigen-
tum befindet, wird er der Sache nachgehen.   
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. Der Bürgermeister beendet den öffentlichen Teil 
der Sitzung um 20:17 Uhr.  

 

 

 

gez. Jürgen Meck Halkard Krause 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 
 
 
 


